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                        Aos quatorze dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da minuta da 
ATA N° 030/15, que foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 121/15 encaminhando respostas 
às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária do dia 06 de 
julho de 2015; Of. n° 122/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta 
Casa Legislativa, na Sessão Ordinária do dia 31 de agosto de 2015; Of. n° 123/15 
encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na 
Sessão Ordinária do dia 04 de maio de 2015; Of. n° 124/15 encaminhando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária do dia 11 de maio 
de 2015; Of. n° 125/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta 
Casa Legislativa, na Sessão Ordinária do dia 17 de março de 2015; Of. n° 126/15 
encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na 
Sessão Ordinária do dia 01 de junho de 2015; Of. n° 127/15 encaminhando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária do dia 15 de 
dezembro de 2014; Of. n° 128/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas 
por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária do dia 23 de fevereiro de 2015; Of. n° 129/15 
encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na 
Sessão Ordinária do dia 08 de dezembro de 2014. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. n° 
009/15 do Cmt do 5° GPM de Barão do Triunfo convidando para almoço de recepção ao 
Comando Regional de Policiamento Ostensivo Centro Sul e ao Comandante do 28° 
Batalhão de Charqueadas. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 053/15 enviando 
proposições aprovadas na sessão ordinária de 08 de setembro de 2015. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Edital de convocação para a Audiência Pública 003/15. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. O VEREADOR ELOMAR, abriu mão da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comunicou o falecimento do senhor Angelino e pediu que fosse enviado um 
oficio de pesar para a família, em seu nome e demais Vereadores. Comentou que está 
usando a Tribuna hoje devido à cobrança sobre as condições de uma estrada, a qual o 
Vereador Diogo tem algumas Indicações nesta Casa pedindo melhorias, que é a travessa da 
propriedade do Lody até a ponte de ferro, que na sexta-feira caiu um caminhão da Afubra 
em uma ponte nessa estrada e ontem caiu uma caminhonete. Deixou seu pedido verbal, 
reforçando a Indicação do Vereador Diogo, para que o Executivo tome providências porque 
os moradores estão se organizando para fazerem um mutirão para fazerem a ponte por 
conta própria, o que para o Vereador esse fato o deixa bastante chateado. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. O VEREADOR OSMAR abriu mão da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou os cavalarianos e todo o pessoal do CTG, em especial o patrão 
Rodrigo que desde quarta-feira estavam buscando a centelha crioula, sendo isso uma honra 
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para os munícipes e admira as pessoas que gostam de cultivar a tradição, uma coisa que 
até pouco tempo atrás não tinha no Município e agora tem, graças a pessoas que se 
integraram na construção do CTG, muito propício para encontros com família e amigos. 
Comentou sobre o senhor Adão, que apesar da idade avançada, se doa para participar  de 
eventos tradicionalistas. Comentou que na semana passada foi designada para participar da 
Comissão para averiguar as contas do Executivo e hoje quer abrir mão desse encontro 
deixando o lugar para outro Vereador que quiser fazer parte da Comissão. Sugeriu o 
Vereador Elomar para fazer parte da Comissão ou o Presidente escolha outro Vereador 
parte ocupar esse lugar, preferindo ficar na Audiência Pública. Comentou sobre a resposta 
da Indicação 039/15 dizendo que gostaria de ajudar o Executivo, mas o que veio por 
resposta é que a Administração não possui veículo disponível no momento. Falou que sabe 
que não é bem assim, mas é o que pode dizer na Tribuna. Ressaltou que há uma Lei e hoje 
poderia estar sendo feito o transporte de universitários com os ônibus escolares do 
Programa Caminho da Escola, para diminuir os custos dos universitários. Convidou a todos 
para se fazerem  presentes na Sessão Solene no CTG Laçadores e Trovadores de Barão do 
Triunfo. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  Nº 041/15 DO 
VEREADOR DIOGO que auxilie e apóie para que seja firmado convênio para instalação de 
um Posto de Atendimento da CEEE junto ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de nosso 
Município, a fim de facilitar o atendimento dos usuários nos assuntos ligados a energia 
elétrica fornecida pela CEEE, já que está havendo interesse da Companhia nessa 
instalação.  JUSTIFICATIVA: É uma grande necessidade da comunidade, já que as 
pessoas que precisam fazer pedidos de ligações de redes de energia, de manutenção e 
problemas da rede, muitas vezes acabam tendo que se deslocar para Municípios vizinhos 
que dispõe deste serviço ou muitas vezes esperar por atendimento complicado pelo 0800, 
além de beneficiar a comunicação entre a companhia CEEE e a população, criando um 
canal de soluções de possíveis demandas e problemas, assim como já é feita no mesmo 
Sindicato com a outra companhia que atende o Município a Certaja. INDICAÇÃO  Nº 042/15 
DO VEREADOR ELOMAR  REITERAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 040/2014 que seja criado 
novo horário de transporte da Secretaria da Saúde, para ida aos órgãos de atendimento de 
saúde em Porto Alegre e demais locais necessários; sugerindo que a saída do centro da 
cidade seja entre 10 horas e 30 minutos e 11 horas e 30 minutos, com recolhimentos dos 
munícipes nas localidades a seguir: Estrada da Produção, Serra do Herval, Boca do Campo, 
Linha Nova e Centro.  Justificativa: Como é de conhecimento deste vereador, atualmente, 
o transporte executado não tem contemplado os munícipes pela dependência aos setores 
da saúde em centros de recursos médicos, como Porto Alegre, por exemplo, se tratar de 
uma causa crescente.  A criação de um novo horário atenderia melhor também os pacientes 
que têm suas consultas e exames e demais procedimentos em horários à tarde, sendo um 
grande sacrifício saírem de madrugada de suas casas e retornarem em horário avançado à 
tarde ou à noite. Enfatizo que, por vezes, são pacientes bem debilitados fisicamente. 
Exponho ainda que existe deslocamentos de veículos, às vezes, até mais de uma vez por 
dia do Município a Porto Alegre.A medida de criação de um transporte fixo em novo horário 
evitaria tantos deslocamentos de veículos, podendo assim transportar no micro-ônibus 
pacientes encaminhados pela manhã, em atendimento médico no Posto de Saúde, quando 
se tratar de casos menos graves. Este pedido visa um melhor atendimento aos munícipes e 
maior economicidade ao Município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 066/15 DO VEREADOR 
ELOMAR  que seja providenciada roçada nas laterais da estrada da Produção a partir da 
entrada do Cerro dos Abreu sentido Morrinhos até a divisa do Município na propriedade dos 
Souza. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 067/15 DO VEREADOR MARCOS  que seja 
providenciado recuperação da Rua que chega até a antena da Vivo, com cascalhamento e 
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roçadas ao menos até as residências existentes, inclusive melhorando o acesso a uma 
oficina mecânica de propriedade do Senhor Felipe Vaz.  Foi pedida pelo VEREADOR 
NERCIO a retirada, da pauta de votação, o seu PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 041/15, 
solicita ao Executivo Municipal que informe se existe um novo prazo para o término das 
obras do Programa Minha Casa Minha Vida. Também foi discutido, votado e aprovado por 
unanimidade o REQUERIMENTO 010/15 DO VEREADOR NERCIO, que requer ao 
Presidente desta Casa Legislativa que seja agendado uma reunião com o Prefeito, com o 
responsável da Secretaria da Educação, responsável pelo transporte Escolar e motoristas 
da Educação para tratar sobre o Projeto de Lei nº 027/15 que Altera o art. 1º, da Lei 
Municipal nº 263/2010 onde institui horário especial de trabalho, e dá outras providências.  
Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR 
RODRIGO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Parabenizou ao Presidente Marcos por tocar o time 
Estudiantes e todos os seus atletas que representam o Município. Parabenizou os treze 
cavaleiros, o cozinheiro, o caminhão de apoio e os dois carros de apoio que buscaram a 
centelha crioula para o CTG. Comentou que desta vez fizeram algo inédito porque foram e 
voltaram a cavalo, nunca tinha acontecido, pois antes iam de caminhão apenas voltando a 
cavalo. Comentou que em todas as propriedades que passaram, o pessoal ficou querendo 
que retornem no próximo ano. Convidou a todos para participarem da Sessão Solene no 
CTG e para, no decorrer da semana também se fazer presente nos eventos no CTG durante 
a noite e domingo na Missa Crioula e festejos durante o dia todo, inclusive com sorteio da 
rifa. Pediu para a comunidade procurar a rifa para comprar, porque quem ir ao CTG verá 
uma melhora, se conseguirem vender toda a rifa, pois a patronagem está querendo trocar 
todas as mesas e os bancos do CTG que custam quase dez mil reais e a rifa vai ajudar 
nesta despesa. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o time 
Estudiantes representado pelo Vereador Marcos que ontem representou o Município de 
Barão do Triunfo no Gauchão de Várzea, não conseguiram a classificação, mas o que 
importa é a participação. Parabenizou os cavalarianos que buscaram a chama crioula em 
São Jerônimo liderados pelo patrão Rodrigo. Parabenizou o pessoal da Zona dos Marques 
que estavam no CTG buscando a chama crioula que foi para o CTG da Serra do Herval. 
Reforçou o convite para a Sessão Solene no CTG após o termino desta Sessão. 
Parabenizou seu filho que completou um ano na quinta-feira e desejou a ele bastante saúde, 
alegria em sua vida. Comentou que atualmente não está fácil educar as crianças com tanta 
marginalidade que existe. Agradeceu ao Executivo pela retirada de taquareiras próximas à 
casa do Hélio Semensatto. Comentou que sempre  que via o Secretário ou o Prefeito 
tocava no assunto acerca das taquareiras e hoje viu a retirada das mesmas e falando com o 
Prefeito, ele falou que quer melhorar a entrada da estrada, o que acha que vai ser bom para 
a comunidade. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou sobre um pedido 
seu, que foi colocado nesta Casa no ano passado, para ser colocadas placas com limites de 
velocidade na Esquina Democrática, onde hoje é considerado quase um perímetro urbano e 
infelizmente não foi ouvido até agora.  Relatou que hoje saiu de casa um pouco atrasado e 
por coincidência  havia um micro-ônibus soltando alguns passageiros na Esquina 
Democrática e ele vinha devagar e quando passou em frente a traseira do micro-ônibus saiu 
um menino de idade em torno de dez anos e se jogou na frente de seu carro, mas como 
vinha com muita atenção e devagar, acredita muito em Deus, tem sua oração de fé e hoje 
tinha feito ela várias vezes, acredita que pela mão de Deus foi evitado uma tragédia. 
Comentou que o menino bateu no meio do seu carro e caiu, mas não se feriu. Ressaltou 
que hoje ganhou seu dia de uma forma diferenciada com a graça de Deus. Deseja que Deus 
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sempre coloque a mão em cima de todos que dirigem, pois muitas vezes sem menos 
esperar pode acontecer um acidente. Ressaltou que estava até emocionado e falou sobre 
pedidos de colocação de placas, que fala para evitar acidentes. O VEREADOR DIOGO, 
Líder do PSDB, abriu mão da palavra. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. 
Convidou para a Sessão Solene no CTG logo após o término desta Sessão, onde também 
haverá uma janta muito bem servida como o costume da casa. Reforçou aos Vereadores 
que as respostas da prefeitura onde diz “em anexo documentação comprobatória” podem 
procurar com a Dalvana esses anexos, pois ela não teve tempo hoje porque as respostas 
chegaram quase na hora da Sessão, mas mesmo assim vão ser copiados como for 
necessário e tudo vai estar à disposição. Falou que é importante o convite da Brigada Militar 
para o almoço com o Comandante de Guaíba e de Charqueadas, para o pessoal da Brigada 
aqui de Barão do Triunfo sentir que estão juntos na luta contra a criminalidade, que é um 
problema sério. Convidou a todos os Vereadores para se fazerem presentes para 
conversarem, trocar ideias neste almoço. Parabenizou os cavalarianos e toda a patronagem 
do CTG pela organização e desejou que tenham muito êxito nesta semana de festividades, 
de momentos históricos para os gaúchos. Falou que é importante divulgar para levar 
pessoas lá no CTG. Comentou sobre o jogo no Campo Municipal, para qual fez convites 
para esse jogo e nunca citou o time Estudiantes porque estavam representando Barão do 
Triunfo, jogando contra Dom Feliciano. Comentou que foi muito interessante, mais uma 
experiência vivida porque o Estudiantes já tem três anos de vida sempre representando e 
sendo mais um time de Barão do Triunfo, levando o esporte sem direcionar nada para 
ninguém para que todos tenham as mesmas chances e oportunidades. Agradeceu a todos 
os jogadores e toda a população que se fez presente, em especial ao Prefeito Rui, Vice-
Prefeito Gilmar, Ronaldo e mais dois atletas que estiveram preparando o campo antes do 
jogo. Comentou sobre a bela ideia do Vereador Diogo para fazer a marcação do campo, 
apesar do dia ventoso. Reforçou o convite para a Sessão Solene no CTG. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e um de setembro de dois mil e quinze 
na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 14 de setembro de 2015. 

 
 

 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
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